



Asamblea General

Distr. general
24 de febrero de 2014

Español solamente

Consejo de Derechos Humanos

25º período de sesiones

Tema 4 de la agenda

Situaciones de derechos humanos que requieren la atención del Consejo

Exposición escrita* presentada por la United Nations Watch, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva especial

El Secretario General ha recibido la siguiente exposición por escrito que se distribuye con arreglo a la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

[14 de febrero de 2014]

* Se distribuye esta exposición escrita sin editar, en el/los idioma(s) tal como ha sido recibida de la(s) organización(es) no gubernamental(es).

GE.14-11171



* 1 4 1 1 1 7 1 *

Se ruega reciclar



Respuesta de Yris Pérez Aguilera a alegaciones del Representante Permanente de la República de Cuba ante la Oficina de las Naciones Unidas

El 20 de septiembre de 2013, durante la adopción del reporte de Cuba del Exámen Periódico Universal (EPU) en la Sesión Vigésimo Cuarta del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, la cubana defensora de derechos humanos Yris Pérez Aguilera tomó el pleno a nombre de la organización UN Watch para referirse al documento que su propia organización al EPU y su experiencia promoviendo los derechos humanos en Cuba.

En una carta fechada 27 de septiembre de 2013, enviada a la secretaria del Consejo de Derchos Humanos y que circuló como el documento A/HRC/24/G/14, la Embajadora Anayansi Rodríguez Camejo, representante permanente de la República de Cuba a las Naciones Unidas en Ginebra, describió la declaración de la señora Pérez como “falsa y maliciosa”.

En este sentido y para promover y proteger los derechos humanos en Cuba, proveemos abajo la respuesta de la señora Pérez, que además está avalada por videos¹, declaraciones de organizaciones no gubernamentales de derechos humanos² y premios de derechos humanos en su favor³.

Estimados señores:

He conocido que la representación de la República de Cuba ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU en la persona de la Embajadora Anayansi Rodríguez Camejo ha manifestado que mi testimonio, brindado ante el Consejo el pasado día 20 de septiembre de 2013, es falso y distorsiona la realidad, entre otras alegaciones que me complazco en aclarar a continuación.

Soy cubana, nací y crecí en Cuba y vivo actualmente en la ciudad de Placetas, Provincia Villa Clara, de la República de Cuba. Mi hermano Mario Alberto Pérez Aguilera fue a prisión injustamente en noviembre de 1999, y fue recluido en la terrible prisión Nieves Morejón en la provincia de Sancti Spiritus. Allí conocí a Bertha Antúnez, hermana del prisionero político Jorge Luis García Pérez Antúnez, quien cumplió 17 años de prisión por decir en una plaza que en Cuba hacían falta cambios políticos en marzo de 1990. Ambos habían organizado un grupo de familiares de presos políticos para demandar derechos y exigir el respeto a los prisioneros. Me uní al grupo y así conocí a su hermano, quien hoy es mi esposo desde fines del año 2000. Desde ese año comencé mi activismo a favor de los derechos humanos de todos los cubanos. Mi esposo fue excarcelado en abril de 2007.

En noviembre de 2008, junto a otras mujeres activistas de derechos humanos, fundé el Movimiento Femenino por los Derechos Civiles Rosa Parks, una organización que realiza marchas pacíficas por el cese de la impunidad y para recordar a los caídos en la lucha por la libertad de Cuba. También nuestra organización ayuda humanitariamente a mujeres y niños desamparados. Estoy convencida que el pueblo de Cuba merece el respeto de sus derechos fundamentales, violados por un gobierno que lleva casi 55 años en el poder político sin que se respeten las libertades básicas de los ciudadanos.

Por mi activismo cívico he sufrido numerosos arrestos arbitrarios, golpizas brutales, amenazas de muerte e intentos de violación sexual, todo esto por parte de oficiales de la Seguridad del Estado de Villa Clara, Holguín y La Habana.

También he recibido el reconocimiento de organizaciones internacionales que se han pronunciado en mi favor. El 24 de junio de 2009 fui reconocida, junto a otros activistas de derechos humanos, con el Premio Democracia 2009, del Fondo Nacional para la Democracia (NED) por sus siglas en inglés, reconocida organización que vela por la democracia en el mundo. El 1 de diciembre de 2011 fui también reconocida con el XIII Premio Internacional de Derechos Humanos de la Fundación Hispano Cubana, con sede en Madrid, junto a otras mujeres activistas.

El pasado 7 de marzo de 2013, en la ciudad de Santa Clara, fui golpeada por los agentes Yuniel Monteagudo Reina y Eric Aquino Yera, quienes me dejaron inconsciente tirada en el pavimento para impedir que participara en una marcha pacífica hacia la iglesia católica en esa ciudad. Después de esa brutal golpiza me negaron la atención médica en hospitales de Santa Clara, Placetas y Sancti Spiritus. Y estuve semi inválida por más de un mes. Esa no ha sido la única golpiza que he recibido durante mis años de activismo cívico. El 25 de mayo de 2011 durante una jornada de actividades cívicas a toda la Isla, fui arrestada, golpeada e introducida en un auto de la policía, luego sacada de ese auto y cargada por dos oficiales de la Seguridad del Estado Denis Vélis y la oficial Isachi Lara Conde, quienes me dejaron caer contra el pavimento. Recibí un golpe en la nuca que me hizo perder el conocimiento por 20 minutos. Eso me produjo vómitos, pérdida temporal de la memoria, y un posterior abultamiento en la parte inferior de la cabeza, producida por todos los golpes que recibí durante ese arresto. En junio de ese mismo año tuve que declararme en huelga de hambre para que me atendieran, pues los agentes de Seguridad del Estado se presentaban en los hospitales cada vez que buscaba atención, y los médicos eran presionados por ellos para que no me atendieran. En Cuba la Seguridad del Estado es el órgano que controla el país, y por encima de su poder no existe institución alguna, solamente los dictámenes de Raúl Castro, quien junto con su hermano Fidel Castro, han gobernado a Cuba desde el año 1959, cuando yo aún no había nacido.

Por mi situación de salud fue que el 11 de julio de 2011, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA emitió medidas cautelares en mi favor para pedir respeto a mi integridad física y tratamiento médico adecuado para las secuelas de los golpes que recibí.

En junio, julio y agosto del 2011 fui detenida en varias ocasiones y golpeada. El 26 de septiembre de ese año recibí una amenaza de muerte en La Habana, cuando me arrestaron dirigiéndome a la vivienda de la también defensora de derechos humanos Sara Marta Fonseca Quevedo. Ese día un oficial que se hace llamar Bolodia, me golpeó, halándome por los cabellos unos 10 metros, me aplicó una llave de inmovilización en el piso, mientras otro oficial con grado de Mayor me presionaba la rodilla contra mi estómago y me decía: “Grita viva Fidel negra de pinga”. Luego me introdujeron una toalla dentro de la boca para callar mis gritos de “Abajo Fidel”. Estuve 12 horas detenida me llevaron a cuatro unidades militares, en todas recibí maltratos y amenazas. Me llevaron a las unidades de Aguilera, Acosta, un penal muy secreto cerca de Calabazar, y luego a la Séptima Unidad de La Lisa donde me querían poner en una celda con un hombre tinto en sangre que decía había acabado de asesinar a su mujer.

El 3 de marzo de 2012 durante un arresto arbitrario para romper una protesta pacífica frente a la sede del Partido Comunista en la Ciudad de Santa Clara, el oficial de la Seguridad del Estado Yuniel Monteagudo Reina, en el carro policial donde me trasladaban comenzó a bajarme los pantalones, mientras otros oficiales me aguantaban las manos y los pies, y decía “A esta negra la monto yo”, aludiendo a una violación sexual. Finalmente no se consumó el hecho.

El 10 de junio de 2012 en la ciudad de Placetas, en la esquina de mi vivienda fui detenida arbitrariamente. Durante el arresto me pusieron las esposas muy apretadas a las muñecas, y una vez en la celda recibí una golpiza a manos de una mujer oficial de la cual no tengo nombre, donde me dieron muchos golpes en la cabeza, y me patearon la columna vertebral. Empecé a gritar: no me golpeen más, no me den más. Vomité, y me dolía mucho la cabeza.

Esas son algunas de las instancias en las que he sido arrestada arbitrariamente, amenazada, agredida entre muchas otras. He sido también arrestada y abandonada en campos, en las afueras de la ciudad, teniendo que caminar muchos kilómetros sin dinero ni teléfono hasta llegar a algún poblado, no sólo yo, muchas otras activistas del Movimiento Rosa Parks.

Otras organizaciones internacionales han reflejado mi caso en sus informes, como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA en su informe anual del 2011, o la organización Front Line Defenders que emitió un comunicado especial abogando por mi salud el 6 de octubre de 2011.

A mí nadie me paga para defender mis derechos y los de mi familia. Lucho pacíficamente para que en Cuba exista un Estado de derecho, para que mi hijo, que es ya un adolescente, pueda vivir en un país donde se le respete su dignidad, para nunca más ningún cubano tenga que cumplir 17 años de prisión como cumplió mi esposo, por solo decir su opinión política en una plaza.

Nadie puede pagar con ningún dinero del mundo, el sacrificio y el alto precio humano cuesta ser una defensora de los derechos humanos en Cuba.

Espero que el Consejo de Derechos Humanos de la ONU que acaba de aceptar nuevamente la membresía de Cuba, tome en cuenta mi testimonio, que no es uno aislado y que representa el clamor de justicia de todo un pueblo.

¹ Arrest in Placetas, Cuba of Yris Perez Aguilera on November 2011.

<http://www.youtube.com/watch?v=Oc7g0Om74Yo>

Dec 15, 2011, injuries caused by state security agents beatings.

<http://www.youtube.com/watch?v=ksbWOYax27M>

March 7, 2013, leaving hospital without medical assistance after beatings during a peaceful march.

<http://www.youtube.com/watch?v=YdQDEvuHhKY>

March 9, 2013, Worsen her health situation after beatings.

<http://www.youtube.com/watch?v=KLFQjnaAjFE>

Abril 25, 2013, after the beatings on March, 2013.

<http://www.youtube.com/watch?v=bIDUIFM9k0g>

June 16, 2011, Boitel Campaign and repression in Cuba.

<http://nimecallonimevov.wordpress.com/2011/06/16/a-punto-de-cerrar-jornada-boitel-y-zapata-viven-con-otra-victima-mortal/>

² Front Line Defenders, October 6, 2011

<http://www.frontlinedefenders.org/node/15944>

International Society for Human Rights. October 7, 2011.

Cuba: Civil rights activist arrested for days

Yris Tamara Pérez Aguilera reports about diversion and maltreatment

<http://www.ishr.org/Detailansicht.697+M55cfb862883.0.html>

Interamerican Commission on Human Rights. July 11, 2011. Medidas Cautelares (Cautelar Measures)

MC218/11. <http://www.oas.org/es/cidh/decisiones/cautelares.asp>

Seminar on Human Rights on Cuba. October 9 in Stockholm and October 10, 2013 in Uppsala

<http://www.hjalmarsonfoundation.se/2013/10/seminar-on-human-rights-on-cuba-2/>

UN Watch hosts UN event on Human Rights in Cuba- September 2013

<http://blog.unwatch.org/index.php/2013/09/18/un-watch-hosts-un-event-on-human-rights-in-cuba/>

Yris Pérez Aguilera relata abusos de la policía política contra las opositoras cubanas. September 2013.

http://www.diariodecuba.com/derechos-humanos/1378475624_4937.html

Yris Tamara Pérez Aguilera: Voy a seguir luchando por la libertad de Cuba. May, 2011.

<http://radiografiamundial.com/rmblog/cuba-blog-2/pepe/yris-tamara-perez-aguilera-voy-a-seguir-luchando-por-la-libertad-de-cuba.html>

Condemning The Arrest Of Jorge Luis Garcia Perez “Antunez” And Yris Perez Aguilera. December 14, 2009.

http://capitolwords.org/date/2009/12/14/H14850_condemning-the-arrest-of-jorge-luis-garcia-perez-a/

Desde Cuba: Llamado a campaña de solidaridad con Yris Pérez Aguilera para que se le brinde asistencia médica

19/03/2013 | Frente Nacional de Resistencia Cívica

http://www.directorio.org/desdecuba/note.php?note_id=3436

Cuba: golpean brutalmente a Yris Pérez Aguilera durante marcha en Santa Clara y es hospitalizada

07/03/2013 | Directorio Democrático Cubano (AUDIO)

http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3427

Marcha de mujeres opositoras en Cuba culmina con agresión física y medidas represivas

24/01/2013 | Directorio Democrático Cubano

http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3399

Protesta frente a sede del Partido Comunista de Cuba en Santa Clara, Cuba (VIDEO)

14/03/2012 | Directorio Democrático Cubano

http://www.directorio.org/desdecuba/note.php?note_id=3209

Desde Cuba: mujeres de la resistencia interceden por ciudadana de Placetas sin vivienda y son arrestadas
08/02/2012 | Donaida Pérez Paseiro
http://www.directorio.org/desdecuba/note.php?note_id=3175

Exigen libertad de los opositores detenidos injustamente tras protesta en el Parque de la Fraternidad
22/12/2011 | Asamblea de la Resistencia
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3141

Detienen a líder cubana de la resistencia para impedir que reciba atención médica
23/11/2011 | Cuban Democratic Directorate (FOTO DE GOLPE EN LA CABEZA)
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3125

Detienen a líder cubana de la resistencia para impedir que reciba atención médica
23/11/2011 | Cuban Democratic Directorate
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3125

Testimonio de Alcides Rivera sobre la intromisión de la Seguridad del Estado en su tratamiento médico y la violenta detención de Antúnez e Yris Pérez
02/11/2011 | Directorio Democrático Cubano
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3118

Alerta: Peligra la salud de miembros de la Resistencia Cubana en huelga de hambre
31/10/2011 | Asamblea de la Resistencia
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3117

Testimonio de Yris Tamara Pérez Aguilera
04/10/2011 | Iris Tamara Pérez Aguilera
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3066

Destacado activista Antúnez del Frente de Resistencia Cívica en Cuba declara desaparecida a su esposa
30/09/2011 | Asamblea de la Resistencia
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3065

En huelga de hambre Sara Marta Fonseca y otros detenidos. Yris Pérez Aguilera continúa con paradero desconocido.
29/09/2011 | Asamblea de la Resistencia
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3062

Se desconoce paradero de líder opositora Yris Pérez Aguilera y otras dos activistas detenidas
28/09/2011 | Asamblea de la Resistencia
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3060

Comisión Interamericana de Derechos Humanos solicita medidas urgentes a favor de destacada líder femenina de la Resistencia Cubana
06/07/2011 | Directorio Democrático Cubano
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3019

Yris Pérez Aguilera logra su demanda y depone huelga de hambre
24/06/2011 | Directorio Democrático Cubano
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3011

Reconocida líder femenina de la Resistencia Cubana declara huelga de hambre para obtener asistencia médica
21/06/2011 | Directorio Democrático Cubano
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3009

Aumenta represión en Cuba contra defensores de derechos humanos
26/05/2011 | Directorio Democrático Cubano
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=2993

Culmina Jornada Boitel y Zapata Viven con desafío cívico en las calles y medidas represivas
25/05/2011 | Directorio Democrático Cubano
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=2991

Piden solidaridad internacional ante detención de activistas de la Resistencia Cubana
20/05/2011 | Asamblea de la Resistencia
http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=2989

Resistencia Cubana se planta en emisora de radio en Villa Clara para denunciar el asesinato de Juan Wilfredo Soto

19/05/2011 | Asamblea de la Resistencia

http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=2988

Cumple dos años de fundado el Movimiento Feminista por los Derechos Civiles Rosa Parks en Cuba

10/11/2010 | Movimiento Feminista por los Derechos Civiles Rosa Parks

http://www.directorio.org/desdecuba/note.php?note_id=2866

Marcha opositora culmina con detención de Antúnez y otros nueve activistas en Placetas

13/11/2012 | Directorio Democrático Cubano

http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=3358

Movimiento Feminista por los Derechos Civiles Rosa Parks celebra su primer aniversario

20/11/2009 | Donaida Pérez Paseiro

http://www.directorio.org/desdecuba/note.php?note_id=2597

Declaración de huelga de hambre de Iris Tamara Pérez Aguilera y Jorge Luis García Pérez Antúnez

17/02/2009 | Iris Tamara Pérez Aguilera

http://www.directorio.org/desdecuba/note.php?note_id=2310

Opositores cubanos defienden a Iris Tamara Pérez Aguilera

12/08/2008 | Jorge Luis García Pérez "Antúnez"

http://www.directorio.org/desdecuba/note.php?note_id=2103

Opositores cubanos defienden a Iris Tamara Pérez Aguilera

12/08/2008 | Jorge Luis García Pérez "Antúnez"

http://www.directorio.org/desdecuba/note.php?note_id=2103

Decenas de arrestos y agresiones en Cuba mientras la resistencia interna lleva a cabo las marchas Zapata Vive

23/02/2011 | Directorio Democrático Cubano

http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=2935

Antúnez y otros activistas se declaran en huelga de hambre en Santa Clara

30/01/2011 | Directorio Democrático Cubano

http://www.directorio.org/comunicadosdeprensa/note.php?note_id=2917

³ National Endowment for Democracy Democracy Award 2009

<http://www.ned.org/events/democracy-award/2009/biographies>

Premio de la Fundación Hispano Cubana 1 de diciembre de 2011

<http://www.firstpost.com/topic/place/madrid-tv-marti-noticias-fundacion-hispano-cubana-premia-a-di-video-zWCXsXselqg-923-1.html>

<http://www.cubaencuentro.com/multimedia/videos/fundacion-hispano-cubana-premia-a-diez-disidentes-cubanos>